

UIMM

Yonne

LA FABRIQUE
DE L'AVENIR

NOS INDUSTRIELS ONT DU TALENT

Rencontre ▪ Partage ▪ Savoir-faire ▪ Diversification ▪ Industrie

PAGE 2



“ L'équipe soudure est issue à 70 % de la formation interne ou d'une reconversion professionnelle. Il est très important de pouvoir offrir à mes collaborateurs des perspectives de carrière au sein même de l'entreprise, car c'est un élément supplémentaire de motivation. ”

Xavier Blin, Directeur de TFI à Auxerre.

EN CHIFFRES...

1997 année de création

15 collaborateurs

1,9 M€ chiffre d'affaires



NOS INDUSTRIELS ONT DU TALENT

TFI, LA FORCE D'APPOINT ESSENTIELLE

La tôlerie de précision auxerroise a pris une tout autre envergure en s'émançant progressivement de son activité première et en jouant la carte de la diversification. Pour cela, l'entreprise industrielle dirigée par Xavier Blin s'est appuyée sur une série d'investissements décisifs, un bureau d'études performant et des collaborateurs fidèles.

À l'abri des regards, dans la rue Louis-Renault, TFI (anciennement Tôlerie fine icaunaise) poursuit son développement avec sérénité. Spécialisée dans les ouvrages de métallerie et de tôlerie de précision, l'entreprise reprise en 2019 par Xavier Blin affiche des ambitions nouvelles en se dotant notamment d'un parc machines des plus compétitifs. « Nous avons beaucoup investi sur la partie soudure. En 2022, nous avons par ailleurs intégré une nouvelle machine de découpe, un combiné laser pour la tôle et le tube », explique le dirigeant auxerrois. Coût de l'opération : 700.000 euros. « Aujourd'hui, nous intégrons l'ensemble du process industriel, de la conception à la réalisation, grâce à un bureau d'études qui s'est considérablement étoffé. » En cinq ans, la tôlerie a connu une croissance importante, multipliant quasiment par trois son chiffre d'affaires et ses effectifs.

À l'origine, TFI intervenait principalement dans des actions de sous-traitance pour des entreprises icaunaises d'aménagement et d'agencement, telles que HMY, Acta Mobilier ou Mobil Wood. « Nous avons évidemment conservé cette activité mais elle ne représente plus que 30 %. Nous nous sommes ouverts à l'ensemble de l'industrie puisque nous sommes en capacité d'assurer des customs pour des clients importants. Nous intervenons aussi dans le secteur du bâtiment pour la conception et la réalisation d'escaliers, de garde-corps et d'enseignes, par exemple. » Pour cela, Xavier Blin sait pouvoir compter sur la fidélité et la motivation de ses collaborateurs, prompts à relever de nouveaux défis. « Nous nous sommes lancé un petit challenge : concevoir et fabriquer en interne des pièces en bois comme les marches d'escalier afin de proposer des éléments intégrés à nos clients. » L'une des recettes de la fidélisation de ses salariés, Xavier Blin l'explique par la politique de formation proactive qu'il a mise en place, dès la reprise de TFI. « L'équipe soudure est issue à 70 % de la formation interne ou d'une reconversion professionnelle. Il est très important de pouvoir offrir à mes collaborateurs des perspectives de carrière au sein même de l'entreprise, car c'est un élément supplémentaire de motivation. »



Pur produit de l'alternance

Ancien élève ingénieur de l'ITII d'Auxerre, Xavier Blin est un dirigeant convaincu par les bienfaits de l'alternance et des contrats de professionnalisation, lui qui n'hésite pas à donner sa chance aux étudiants en leur proposant des stages dans son entreprise. Après avoir occupé pendant plusieurs années des fonctions opérationnelles importantes au sein du groupe Dover, l'Auxerrois s'épanouit aujourd'hui pleinement aux commandes de l'entreprise de 15 salariés qu'il dirige avec son épouse. « Nous sommes complémentaires. » Fin 2022, il s'est par ailleurs porté acquéreur de Yonne Décapage à Appoigny, un ancien fournisseur de TFI, « une entreprise avec une base clientèle assez similaire, qui nous permet de proposer une chaîne industrielle complète ». Deux structures qu'il entend continuer à développer tout en conservant leur dimension familiale.

Par Stéphane Bourdier